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Abertura da programação foi na Escola da Floresta José Loureiro da Silva, inaugurada em 2024 na RDS do Uatumã
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Na terça-feira (04), o 
Governo de Roraima, 
por meio da Seed (Se-
cretaria de Educação 

e Desporto), realizou a reinau-
guração da Escola Estadual de 
Ensino Médio em Tempo Inte-
gral Professora Maria das Dores 
Brasil, localizada no bairro Treze 
de Setembro, em Boa Vista.

A cerimônia contou com a 
presença do governador An-
tonio Denarium, do vice-go-
vernador Edilson Damião, do 
secretário de Educação Mikael 
Cury-Rad, além de gestores 
escolares, alunos, professores 
e pais. Familiares da profes-
sora Maria das Dores Brasil, 
patrona da unidade de ensino, 
também compareceram à rei-
nauguração.

A unidade passou por uma re-
vitalização completa e recebeu 
novos equipamentos para me-
lhor atender os alunos e profes-
sores. Com essa reinauguração, 
já são 57 escolas revitalizadas 
durante a atual gestão estadual.

O governador Antonio De-
narium destacou a importância 
do investimento na educação 
e o compromisso do governo 
com a melhoria das condições 
de ensino.

“Já recuperamos e revitaliza-
mos, com novos equipamentos, 
24 escolas estaduais na cidade, 
e hoje entregamos mais uma. 
Trata-se de uma escola que pas-
sou por uma reforma completa, 

Governo de Roraima reinaugura Escola Maria das Dores 
Brasil e anuncia novas entregas para próximos dias

administrativos”, afirmou.
Para os estudantes, a reforma 

representa mais do que uma 
melhoria de estrutura física, 
mas uma valorização da edu-
cação. Gustavo Eduardo pre-
senciou a mudança da escola 
durante a reforma e compar-
tilhou sua empolgação com a 
nova estrutura.

“Antes a situação da escola 
era precária, não tínhamos la-
boratório de química, nem um 
local adequado para se loco-
mover. Hoje é bem diferente 
porque temos uma escola dig-
na dos nossos sonhos. Eu quero 
ser advogado e já estou me 
preparando para o vestibular” 
destacou o estudante.

COMPROMISSO
Além da Escola Estadual Ma-

ria das Dores Brasil, outras 56 
escolas já foram reformadas 
e entregues pelo Governo de 
Roraima, totalizando um inves-
timento de R$ 80.473.082,49. 
Essas melhorias beneficiam 
diretamente cerca de 24.971 
estudantes em toda a rede 
pública estadual.

A entrega da escola reafirma 
o compromisso do Governo de 
Roraima com o avanço da edu-
cação, garantindo infraestru-
tura adequada para os alunos 
tenham um aprendizado mais 
eficiente e para que professores 
contem com melhores condi-
ções para o ensino.

Fotos: DIVULGAÇÃO

Escola Estadual de Ensino Médio em Tempo Integral Professora Maria das Dores Brasil

foi revitalizada e totalmente 
modernizada, tudo pensado 
para oferecer um atendimento 
de qualidade aos estudantes da 
rede estadual de ensino de Ro-
raima”, declarou o governador.

O vice-governador Edilson 
Damião, que também é secre-
tário de Infraestrutura, frisou o 
grande investimento contínuo 
do Governo na rede de edu-
cação estadual: “O Governo 

do Estado tem investido for-
temente em educação, saúde 
e infraestrutura. Nesta semana, 
iniciamos a entrega de dez es-
colas e, ainda neste semestre de 
2025, entregaremos mais 21. 
Além disso, 56 escolas estão 
passando por reformas sob a 
gestão do governador. Nossa 
meta é reformar todas as es-
colas na capital e no interior 
de Roraima”, disse.

INFRAESTRUTURA
A escola Maria das Dores 

Brasil, criada em 1983, não 
passava por uma revitalização 
há 18 anos. A unidade recebeu 
melhorias estruturais, incluin-
do troca do piso e paredes, 
substituição do telhado, pintu-
ra, reparos elétricos e hidráu-
licos, instalação de banheiros 
acessíveis e construção de uma 
quadra esportiva com vestiá-

rios e arquibancadas. O investi-
mento do Estado foi na ordem 
de R$ 10 milhões.

Além disso, foram entregues 
novos equipamentos, como 
carteiras escolares, lousas in-
terativas, projetores, centrais 
de ar-condicionado, utensílios 
para refeitório e laboratórios 
para as disciplinas de ciências 
exatas e biológicas.

Atualmente, a instituição 
atende 479 alunos, distribu-
ídos entre o Ensino Funda-
mental, Ensino Médio e EJA 
(Educação de Jovens e Adul-
tos), com um corpo docente 
formado por 37 professores e 
51 servidores de apoio escolar. 
A escola também se destaca 
por sua diversidade, com 88% 
dos alunos sendo migrantes e 
12% brasileiros.

O secretário de Educação, 
Mikael Cury-Rad, enfatizou a 
importância da reinauguração 
para a ampliação do ensino in-
tegral na rede pública estadual.

“Ficamos muito felizes em 
entregar à população uma 
escola totalmente moderna. 
Aqui, atendemos quase 500 
alunos e, agora, ampliaremos 
a oferta com mais 100 vagas 
na modalidade integral. Outra 
meta é realizar 10 entregas 
ainda neste bimestre. Teremos 
inaugurações em Amajari, Pa-
caraima e Cantá. Além disso, 
aqui na capital, entregaremos 
mais duas escolas e dois centros 

“EUA tomarão conta da Faixa de Gaza”, 
diz Trump após reunião com Netanyahu

Trump diz que EUA tomarão 
conta da Faixa de Gaza

O presidente Donald Trump 
disse nesta terça-feira (4) que 
os Estados Unidos assumirão 
o controle e serão donos da 
Faixa de Gaza, acrescentando 
que “as mesmas pessoas” não 
deveriam estar encarregadas 
de reconstruir e ocupar a terra.

Trump afirmou que “nós 
(Estados Unidos) vamos de-
senvolver Gaza”. O presidente 
americano voltou a defender 
um esforço para reassentar 
permanentemente os palesti-
nos em locais fora do enclave.

“Os EUA assumirão a Faixa 

FAIXA DE GAZA

de Gaza e faremos um traba-
lho com ela também”, disse 
Trump.

“Nós a possuiremos e se-
remos responsáveis   por des-
mantelar todas as bombas 
perigosas não detonadas e 
outras armas no local. Nivelar 
o local e se livrar dos edifícios 
destruídos, nivelá-lo, criar um 
desenvolvimento econômico 
que fornecerá um número ili-
mitado de empregos e mora-
dias para as pessoas da área, 
fazer um trabalho real, fazer 
algo diferente”, acrescentou.

Trump afirmou que vê os 
Estados Unidos tendo uma 
“posição de propriedade de 
longo prazo” na Faixa de Gaza.

O primeiro-ministro israelen-
se Benjamin Netanyahu, que 
falou ao lado de Trump em uma 
coletiva de imprensa, disse que 
a ideia do presidente dos EUA 
valia a pena prestar atenção.

Trump mais cedo nesta 
terça-feira apoiou a ideia 
de realocar os palestinos de 
Gaza — uma sugestão que foi 
descartada por várias nações 
árabes na região.

U.S. NETWORK POOL



FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475

Gerente de Circulação
Janelson Palheta Opinião

 Manaus, quarta-feira 5 de fevereiro de 2025 3

 DIVULGAÇÃO

Para melhorar o atendimento a migrantes e refugiados, a Unidade Gestora de Projetos Es-
peciais (UGPE), órgão da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano 
(Sedurb), vai realizar obras de revitalização no Posto de Interiorização e Triagem (PTRIG), em 
Manaus. O espaço, que fica no Parque Dez de Novembro, zona centro-sul, é gerenciado pela 
Secretaria de Estado de Justiça, Direitos Humanos e Cidadania (Sejusc).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Partido dos Trabalhadores (PT) tem reconhecido de maneira reservada a necessidade de 
“mudanças urgentes” no governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Segundo dirigentes petistas, a gestão federal do partido não tem atendido a expectativa 
da população e precisa de um “chacoalhão”.

Por isso, avaliam, além de uma reformulação na comunicação, o presidente precisa de uma 
nova equipe ministerial que proponha projetos novos.

  Editorial

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) escalou os ministros da 
Fazenda, Fernando Haddad, da Fa-
zenda, e da Secretaria de Relações 
Institucionais, Alexandre Padilha, 
para irem ao Congresso Nacional 
nesta quarta-feira (05) apresentar as 
prioridades do governo para 2025.

A ideia é ter encontros separados 
com os novos presidentes da Câ-
mara, Hugo Motta (Republicanos-
-PB), e do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP).

Na segunda-feira (3), os dois 

foram ao Palácio do Planalto se 
encontrar com Lula. A agenda, 
no entanto, foi mais em tom de 
boas-vindas e de aproximação 
do que de conversas sobre os 
planos do governo para matérias  
no Legislativo.

Até aqui, interlocutores do Pla-
nalto avaliam que a fase com os 
novos presidentes é de lua de mel. 
No Congresso, a percepção é de 
que o fato do encontro ter sido 
transmitido e marcado por afagos 
mostra uma sinalização de Lula 

de governar mais próximo com  
o legislativo.

A função de Padilha é fazer exata-
mente essa ponte entre os dois po-
deres. O ministro e o ex-presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), não 
tinham uma boa relação e isso não 
era segredo para ninguém. Com 
Hugo agora se espera um cenário 
diferente, ainda que o centrão ande 
pleiteando uma troca ministerial 
na SRI.

Haddad também é conhecido 
por atuar na linha de frente e ro-

tineiramente se reunia tanto com 
Lira, quanto com o ex-presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), e era elogiado por am-
bos na condução da articulação  
pelo governo.

Em janeiro, o ministro da fazenda 
listou ao presidente Lula 25 prio-
ridades da agenda econômica até 
2026. Parte significativa da lista 
envolve mudanças legislativas.

Um dos grandes testes do go-
verno será a tramitação da reforma 
da renda ao Congresso Nacional. O 

Congresso é receptivo à ampliação 
da faixa de isenção para quem 
ganha até R$ 5 mil, mas não gosta 
da ideia de aumentar tributos para 
compensar o impacto da medida.

Em entrevista à CNN nesta terça-
-feira (04), o novo presidente da 
Câmara afirmou que o governo erra 
quando se distancia de uma agenda 
eficiente na economia e alertou 
que se não houver compensação, a 
repercussão será negativa. A tarefa 
de apresentar as medidas, segundo 
Motta, cabe ao ministro Haddad.

Haddad e Padilha vão ao Congresso apresentar prioridades do governo

O Código de Ética dos 
Corretores de Imóveis, ins-
tituído pela lei 6530/78 e 
regulamentado pelo Con-
selho Federal de Correto-
res de Imóveis (Cofeci), é 
um conjunto de normas 
que estabelece os princí-
pios éticos e as respon-
sabilidades dos profissio-
nais do ramo imobiliário. 
Este código é fundamental 
para manter a integrida-
de do mercado, garantir 
a proteção dos clientes 
e assegurar a qualidade 
dos serviços prestados  
pelos corretores.

Uma das principais dire-
trizes do Código de Ética é a 
honestidade. Os corretores 
de imóveis devem sempre 
agir com transparência, ve-
racidade e integridade em 
todas as suas atividades 
profissionais. Isso inclui 
fornecer informações pre-
cisas e completas aos clien-
tes, evitar qualquer tipo 
de informação enganosa 
e agir de acordo com os 
interesses de seus clientes, 
respeitando sempre as leis 
e normas éticas vigentes.

Além disso, o Código de 
Ética dos Corretores de 
Imóveis estabelece a ne-
cessidade de competência 

e qualificação profissional. 
Os corretores devem estar 
capacitados e atualizados 
para exercerem suas fun-
ções de forma eficiente e 
satisfatória. Isso inclui co-
nhecer o mercado imobili-
ário, as leis e regulamentos 
aplicáveis, e estar aptos a 
orientar e auxiliar os clien-
tes de maneira adequada.

Outro princípio funda-
mental do Código de Ética 
é a lealdade. Os corretores 
de imóveis devem sempre 
agir em benefício de seus 
clientes, evitando conflitos 
de interesse e priorizando 
os interesses das partes 
envolvidas. É essencial que 
os corretores exerçam sua 
função de forma imparcial 
e ética, agindo com profis-
sionalismo e respeitando 
as expectativas e necessi-
dades dos clientes.

O Código de Ética tam-
bém aborda a questão da 
remuneração dos corre-
tores. De acordo com a 
legislação, os corretores 
de imóveis têm o direito 
de receber uma comissão 
justa e proporcional pelo 
seu trabalho de interme-
diação. Qualquer forma de 
remuneração abusiva ou 
desproporcional é consi-

derada antiética e pode 
acarretar em penalidades 
previstas pela lei.

É importante ressaltar 
que o descumprimento do 
Código de Ética dos Cor-
retores de Imóveis pode 
resultar em sanções disci-
plinares por parte do Co-
feci. Os profissionais que 
violarem as normas éticas 
estabelecidas estão sujei-
tos a advertências, mul-
tas, suspensão do registro 
profissional e até mesmo 
o cancelamento definitivo 
do registro, conforme pre-
visto na legislação.

Portanto, é fundamental 
que os corretores de imó-
veis estejam familiarizados 
e em conformidade com o 
Código de Ética estabeleci-
do pela lei 6530/78 e pelo 
Cofeci. A observância das 
normas éticas é essencial 
para garantir a credibili-
dade e a confiança dos 
clientes, além de contri-
buir para a excelência e a 
transparência do mercado 
imobiliário. Agir de acordo 
com os princípios éticos 
estabelecidos é um com-
promisso de todo corretor 
de imóveis comprometido 
com a ética e a qualidade 
de seus serviços.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

Código de Ética dos Corretores de Imóveis DEPRESSÃO 
O mundo contemporâ-

neo com suas rápidas mu-
danças estruturais, tecno-
logia, afastamento afetivo, 
egocentrismo, competiti-
vidade e elevado consu-
mismo tem apresentado 
elevadíssimos índices de 
quadros depressivos em 
toda população mundial. 

Diante de tal realidade 
gravíssima de saúde pú-
blica, estudos para uma 
medicina preventiva bem 
como terapêutica tem 
sido promovido por en-
tidades científicas e go-
vernamentais em todo o 
mundo, trazendo, como 
consequência, políticas 
de saúde voltadas para a 
realidade fática do pro-
blema, conscientização 
da população sobre a 
patologia, principalmen-
te em relação a prevenção, 
ao correto diagnóstico e 
tratamento em concomi-
tância a uma revolução 
tecnológica no campo 
das farmacologia, além 
de modernos e eficazes 
modelos terapêuticos 
psicológicos disponíveis. 

A depressão ocorre 
quando há um desequi-
líbrio funcional nos deno-
minados Neurotransmis-
sores (realizam conexões 
entre dois ou mais neu-
rônios) cuja função está 

intrinsecamente ligada às 
sensações de bem estar e 
prazer, sendo eles a se-
rotonina, dopamina, no-
radrenalina, entre outros, 
afetando de forma sistê-
mica, tanto a saúde física 
quanto a saúde mental. 

A ocorrência de triste-
za excessiva e a perda 
de prazer por atividades 
que antes eram prazero-
sas podem ser indícios de 
depressão se associados 
a pensamentos negativos, 
pessimismo, baixa auto-
estima, cansaço e sono 
excessivos entre outros 
elementos norteadores 
da doença, ressaltan-
do, todavia, que diante 
da presença do conjun-
to sintomatológico urge 
a necessidade do olhar 
profissional especializado 
da saúde mental para o 
assertivo diagnóstico e 
sequencial tratamento. 

A população em geral 
está dentro do contexto 
histórico-cultural  e seu 
preconceito em relação à 
saúde mental se apresenta  
absolutamente contradi-
tório, haja visto que, mais 
do nunca, a necessida-
de e busca de conforto 
psíquico se faz presente 
em um mundo de tantas 
adversidades e forte pre-
dominância de distúrbios 

mentais, entre eles, a an-
siedade e depressão. 

Ao ser diagnosticado 
com depressão, um ar-
senal farmacológico à dis-
posição da psiquiatria se 
faz presente com excelen-
tes resultados terapêuti-
cos, associado a terapia 
psicológica e mudanças 
comportamentais, tor-
nando possível um esta-
do de equilíbrio emocio-
nal acenando para novas 
perspectivas e alegria de 
viver, reiterando aqui, que 
a maior dificuldade para 
o tratamento do distúrbio 
vem a ser o preconceito, 
negação, medo e a con-
sequente resistência em 
buscar  ajuda para sair 
da situação apresentada.  

Cabe ressaltar ainda, 
que a adoção de medi-
das complementares ao 
tratamento da depressão, 
como exercitar a grati-
dão, o perdão, o hábito 
dos encontros familiares 
e entre amigos, a prática 
meditativa, os exercícios 
físicos e não menos im-
portante, a valorização da 
espiritualidade, promo-
vem o equilíbrio mental 
necessário para uma vida 
plena e feliz fortificando 
as virtudes necessárias 
para o enfrentamento das 
vicissitudes da vida. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89
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CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Abertura da progra-
mação foi na Escola 
da Floresta José Lou-
reiro da Silva, inaugu-
rada em 2024 na RDS 
do Uatumã

Em visita à Escola Estadu-
al da Floresta (EEF) José 
Loureiro da Silva, locali-
zada em São Sebastião do 

Uatumã (a 247 quilômetros de 
Manaus), o governador Wilson 
Lima realizou a abertura do 
ano letivo de 2025 na rede 
estadual para mais de 190 mil 
alunos, dos 61 municípios do 
interior do Amazonas, nesta 
terça-feira (04/02). A Escola 
da Floresta é um projeto do 
Programa Educa + Amazonas 
e a unidade de ensino está 
localizada na comunidade Bom 
Jesus, dentro da Reserva de 
Desenvolvimento Sustentável 
(RDS) do Uatumã.

Durante a visita, o governa-
dor Wilson Lima destacou a im-
portância da Escola da Flores-
ta como modelo educacional, 
aliando o conceito de susten-
tabilidade repassado aos alu-
nos com novas tecnologias no 
processo pedagógico, como a 
transmissão dos conteúdos do 
Centro de Mídias de Educação 
do Amazonas (Cemeam) para a 
Escola da Floresta. Atualmente, 
o Cemeam alcança 1.800 salas 
de aula em 600 comunidades 
de todo o Estado.

“Hoje é um dia importan-
te porque estamos iniciando 
nosso ano letivo na rede esta-
dual de ensino. Lá em Manaus, 
nós temos oito estúdios em 
que os professores apresen-
tam suas aulas, recursos de 
grafismo, imagem e desenho. 
Isso é importante para uni-
versalizar o ensino para que 
aquelas pessoas nas comuni-
dades mais distantes também 
tenham acesso aos conteú-

Visita à Escola Estadual da Floresta (EEF) José Loureiro da Silva, localizada em São Sebastião do Uatumã (a 247 quilômetros de Manaus)

DIVULGAÇÃO

Na Escola da Floresta, governador 
Wilson Lima abre ano letivo para 
mais de 190 mil alunos do interior

dos”, afirmou o governador 
Wilson Lima, ao percorrer os 
espaços em atividade na Es-
cola da Floresta.

O estudante da 1ª série do 
Ensino Médio, Saimom Afon-
so, de 15 anos, é morador 
de uma comunidade há 30 
minutos da RDS do Uatumã. 
O aluno conta que estudava 
em uma unidade de ensino 
na própria comunidade, po-
rém, encontrou na Escola da 
Floresta uma oportunidade de 
traçar um novo futuro.

“Moro na comunidade Nossa 
Senhora de Fátima e a minha 
expectativa é que eu melhore 
ainda mais nos estudos aqui 
na escola. A primeira vez que 
vim aqui fiquei impressionado, 
falei: ‘Mãe, vai ser nessa escola 
que vou mudar minha vida’”, 
afirmou o estudante.

pública de ensino.
Pelo Cemeam, implantado 

pelo Governo do Amazonas, o 
calendário de aulas começa no 
dia 20 de fevereiro. Ao todo, 
mais de 17 mil alunos estão 
matriculados na modalidade 
do ensino presencial mediado 
por tecnologias.

As aulas do Cemeam são 
produzidas por professores 
especialistas e transformadas 
em peças televisivas em uma 
central de produção educativa 
para TV. O conteúdo é trans-
mitido ao vivo para todas as 
salas de aula da rede pública 
estadual. Alguns dos progra-
mas mais conhecidos são o 
“Aula em Casa” e o “Contra-
turno Digital”.

Revitalizações
Desde 2019, o Governo do 

Amazonas revitalizou 465 es-
colas em todo o Amazonas, 
sendo 262 no interior. O ensi-
no integral foi implantado em 
106 escolas, sendo 32 Centros 
Educacionais de Tempo Inte-
gral (Ceti). Desse quantitativo, 
12 unidades de ensino foram 
construídas em municípios do 
interior, entre outras entregas 
como 85 espaços maker, sen-
do 43 em escolas do interior  
do Estado.

Entrega de embarcação
Na cerimônia de abertura, o 

governador Wilson Lima tam-
bém acompanhou a entrega 
de uma embarcação que for-
talecerá as atividades na RDS 
do Uatumã.

A lancha foi entregue pela 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema) com recur-
sos de R$ 280 mil do Programa 
Áreas Protegidas da Amazô-
nia (Arpa), coordenado pelo 
Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA).

A embarcação servirá para 
monitorar atividades da Uni-
dade de Conservação, além de 
dar apoio a reuniões comuni-
tárias e fiscalizações na área.

Escola da Floresta
A Escola da Floresta foi inau-

gurada pelo governador Wil-
son Lima, em julho de 2024. A 
unidade possui quatro salas de 
aula com capacidade para 25 
alunos cada, sendo que mais de 
50 alunos já estão matriculados 
para o ano letivo de 2025. Além 
do Ensino Médio Tecnológico, 
a escola terá turmas do 6º ao 9º 
ano em modalidade de tempo 
integral, reunindo disciplinas 
como Educação Ambiental 
e do Campo, das Águas e 
da Floresta.

O projeto Escola da Flo-
resta integra o Programa 
Educa+Amazonas, lançado 
pelo governador Wilson Lima, 
em 2021. O objetivo da inicia-
tiva é transformar unidades de 
ensino em espaços de ges-
tão democrática, de respeito 

à diversidade sociocultural, 
ampliando o olhar sobre a 
Educação Ambiental, Susten-
tabilidade e ensino tecnoló-
gico em comunidades ribeiri-
nhas do interior do Amazonas. 
A escola é a primeira unidade 
do tipo no Brasil e recebeu 
investimentos na ordem de 
R$ 5 milhões.

O modelo foi projetado para 
ter baixo impacto ambiental, 
contando com Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), 
painéis de captação de ener-
gia solar, sistema de capta-
ção de águas pluviais, uso de 
madeira de manejo florestal 
sustentável, sistema de ven-
tilação natural, ampla acessi-
bilidade, estilo modular e de  
fácil manutenção.

Além das quatro salas de 
aula, a unidade de ensino conta 

com salas de leitura multiuso 
e para os professores, além 
de refeitório, Espaço Maker, 
alojamento para educadores 
e estudantes, banheiros e ou-
tras estruturas escolares como 
secretaria, despensa, cozinha 
e depósito.

Balanço
Em toda a rede estadual, 377 

mil alunos estão matriculados 
para o início das aulas em mais 
de 600 escolas na capital e 
interior do Amazonas. Nas 61 
cidades o ano letivo começa 
em 371 escolas, tanto para es-
tudantes do ensino fundamen-
tal e médio, além da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA). Na 
capital, o período começa no 
dia 7 de fevereiro em 233 
escolas, movimentando mais 
de 187 mil estudantes da rede 

Pioneer fechará fábrica em Manaus em março, diz Suframa
A empresa Pioneer do Bra-

sil Ltda. vai fechar a fábrica da 
companhia japonesa na Zona 
Franca de Manaus (ZFM). A 
unidade, localizada na aveni-
da Torquato Tapajós, bairro 
da Colônia Santo Antônio, 
zona Norte da capital, en-
cerrará suas atividades em 
31 de março de 2025.

Em reunião realizada nes-
ta segunda-feira (3) com 
a Suframa, a companhia 
discutiu o processo de fe-
chamento e as ações para 
a recolocação dos 172 co-
laboradores afetados.

A fábrica, inaugurada em 
Manaus em 2003, se man-
teve focada na produção 
de equipamentos de áudio 
e vídeo, como aparelhos de 
som para veículos e repro-
dutores de DVD.

Durante o encontro, o su-
perintendente da Suframa, 
Bosco Saraiva, informou 

ENCERRAMENTO DAS ATIVIDADES

que a autarquia solicitará 
à Pioneer uma lista dos 
nomes dos funcionários 
para encaminhá-los a novas 
empresas com projetos de 

implantação na ZFM.
“Temos 59 fábricas com 

projetos de implantação e 
solicitamos essa lista de fun-
cionários para oferecê-la a 

Empresa Pioneer do Brasil Ltda

elas, sem prejuízo para a em-
presa de Recursos Humanos, 
que continuará fazendo a 
intermediação normalmen-
te”, afirmou Saraiva.

A Pioneer, que atua no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM) desde 2003, enfrentou 
dificuldades no mercado nos 
últimos dez anos, com agra-
vamento durante a pandemia 
da Covid-19.

Pioneer fechará fábrica em 
Manaus e Suframa busca re-
alocação para trabalhadores

Para o processo de fecha-
mento, a empresa contratou 
uma empresa de recursos 
humanos para realocar os 
172 empregados. Atual-
mente, a fábrica opera em 
turno único, e todos os tra-
balhadores estão em avi-
so prévio, com garantia de 
pagamento de seus direitos 
e negociação de uma com-
pensação indenizatória.

Após a reunião, Bosco Sa-
raiva recebeu representantes 
do Sindicato dos Metalúrgi-
cos do Amazonas (Sindme-
tal-AM) e da Superintendên-

cia Regional do Trabalho no 
Amazonas para compartilhar 
os detalhes discutidos. O pre-
sidente do Sindmetal-AM, 
Valdemir Santana, a secre-
tária-geral Dulce Sena e a 
superintendente regional do 
Trabalho, Maria Francinete 
Correia de Lima, participaram 
do encontro.

O superintendente reite-
rou que a decisão de fechar 
a fábrica partiu da matriz 
no Japão, e a Suframa está 
focada em apoiar os traba-
lhadores na transição para 
novas oportunidades.

“Nosso papel é auxiliar da 
melhor forma possível na 
recolocação desses funcio-
nários. Felizmente, há 59 pro-
jetos de implantação apro-
vados para o Polo Industrial 
de Manaus, e acredito que 
essa mão de obra qualificada 
será absorvida rapidamente”, 
concluiu Saraiva.

Divulgação



Manaus registra o menor número de 
vítimas de homicídios dos últimos 18 anos

Manaus fechou o mês 
de janeiro de 2025 
com o menor núme-
ro de vítimas de ho-

micídios dos últimos 18 anos. 
Os dados divulgados de forma 
preliminar pela Secretaria de 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM), a partir do 
Centro Integrado de Estatística 
(Ciesp), mostram que a cidade 
ficou 12 dias, alternados, sem 
registros de assassinato.

Para o secretário de Segu-
rança, Vinícius Almeida, as 
Forças de Segurança seguem 
atuando muito fortemente e 
com o auxílio das equipes 
de inteligência associadas 
às ferramentas tecnológi-
cas adquiridas pelo Governo 
do Amazonas, estão sendo 
empregadas de forma ainda 
mais assertivas. Além disso, 
lembrou do reforço no poli-
ciamento ostensivo e preven-
tivo, a partir da chegada dos 
novos mil policiais militares.

“Estamos vendo a consoli-
dação de um trabalho que já 
vem sendo realizado desde 
a implantação do Programa 
Amazonas Mais Seguro e, 
desde o ano passado, traça-
mos uma estratégia voltada 
para a redução da taxa de 
homicídio, visando principal-
mente a prisão de elementos 
envolvidos em grupos res-
ponsáveis por execuções e, 
também, tirando, como foi 
feito pela delegacia de homi-
cídios, um número histórico 
de homicidas da rua e con-
solidando esses inquéritos 
para mandar para a justiça”, 
ressaltou o secretário.

Números
Conforme os dados do 

Ciesp, em janeiro de 2024, 
foram contabilizados em Ma-
naus, 51 homicídios. Este ano, 

Conforme acompa-
nhamento prelimi-
nar, a cidade ficou 
12 dias alternados 
sem registros de ho-
micídio

Os dados divulgados de forma preliminar pela Secretaria de Segurança Pública do Amazonas (SSP-AM), a partir do Centro Integrado de Estatística (Ciesp)

Amazonas
Os números das cidades 

do interior do estado, tam-
bém, apresentaram redu-
ção de 22,22%. Na junção 
entre Manaus e interior fez 
com que o Amazonas che-
gasse ao menor número de 
vítimas de homicídios dos 
últimos seis anos.

“Estamos começando o 
ano com números muito 
positivos, que nos motivam 
a trabalhar ainda mais. Es-
tamos fortalecendo nossas 
ações e estamos levando 
nossas operações integra-
das, também, para o interior 
para que esses números 
continuem em redução”, 
destacou Almeida.

DIVULGAÇÃO
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PC-AM prende homem por cárcere privado, stalking, 
violência psicológica, estupro qualificado e lesão corporal

DIVULGAÇÃO

As vítimas passaram por exame de corpo de delito e conjunção carnal, que 
comprovaram as lesões sofridas por elas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 71ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Apuí (a 453 quilômetros de 
Manaus), prendeu na segunda-
-feira (03/02), um homem, de 
46 anos, pelos crimes de cár-
cere privado, stalking, violência 
psicológica, estupro qualificado, 
lesão corporal, fotografar cenas 
de nudez de uma adolescente 
e fornecer bebida alcoólica à 
menor. Os crimes foram prati-
cados contra sua companheira, 
de 44 anos, e a neta dela, uma 
adolescente de 14 anos.

O caso foi apresentado em 
coletiva de imprensa nesta ter-
ça-feira (04/02) na Delegacia 
Geral (DG), bairro Dom Pedro, 
zona centro-oeste de Manaus. 
Conforme o delegado Welling-
ton Lucas Militão, da 71ª DIP, 
as diligências iniciaram após as 
vítimas compareceram à dele-
gacia e denunciarem o infrator. 
O homem era companheiro da 
mulher e vivia com ela há cerca 
de quatro anos na mesma resi-
dência, em uma vicinal na zona 
rural de Apuí, onde cometeu 
os crimes.

“Em escuta especial, a adoles-

AS VÍTIMAS SÃO A COMPANHEIRA E A NETA DELA

PC-AM prende homem por estupro 
de vulnerável contra três vítimas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(Depca), cumpriu, nesta terça-
-feira (04/02), mandado de prisão 
preventiva de um homem, 33, 
por estupro de vulnerável contra 
duas crianças, de 8 e 11 anos, e 
uma adolescente de 13 anos. As 
vítimas são primas, sendo que 
as mais velhas são enteadas do 
autor e a mais nova é filha da tia 
materna delas.

Conforme a delegada Maria 
Beatriz Andrade, adjunta da 
Depca, as investigações iniciaram 
quando a criança de 8 anos com-
pareceu à Depca, acompanhada 
de sua mãe, para informar que 
teria sido vítima do crime de 
estupro de vulnerável praticado 
pelo autor.

“Na ocasião do crime, o ho-
mem se aproveitou de um mo-
mento em que a criança ficou 
sozinha em casa para praticar 
atos libidinosos contra ela. Pos-
teriormente, em depoimento 
especial, a criança contou que 
já havia sido vítima do autor 
outras vezes”, disse a delegada.

Segundo a delegada, em outro 
momento, a genitora da crian-

cente relatou que sua avó esteve 
internada no hospital entre os 
dias 19 e 22 de dezembro de 
2024 para uma cirurgia. Nesse 
período, ficou sozinha em casa 
com o suspeito, que a obrigou a 
ficar nua em uma caixa d’água e 
tirou fotos dela sem autorização 
e tocou as partes íntimas dela. 
Além disso, ele forçou ela a 
sair e beber cerveja contra sua 
vontade”, explicou o delegado.

Segundo a autoridade poli-
cial, após retornarem para casa, 

As vítimas são primas, sendo que as 
mais velhas são enteadas do autor

o autor obrigou a vítima a depilar 
suas partes íntimas e também 
as dele. Ele ainda forçou a ado-
lescente a ficar nua com ele 
na cama, beijando-a à força e 
tentando ter relações sexuais. 
A jovem expressou medo dele 
devido às constantes ameaças 
de morte dirigidas a ela, à avó 
e a outros familiares.

“O homem também proibia 
que elas saíssem de casa sem 
autorização e impedia que a 
adolescente participasse de 

ça compareceu à Depca nova-
mente e comunicou que a sua 
sobrinha, e enteada do autor, 
também teria sido uma vítima 
do indivíduo.

“Em depoimento especial, a 
adolescente confirmou que era 
vítima do mesmo crime pratica-
do contra sua prima. Ela disse 
que foi abusada sexualmente 
pelo infrator por mais de 20 
vezes. Além disso, a adolescente 
levantou a suspeita de que sua 
irmã mais nova, de 11 anos, 
também pudesse estar sendo 
abusada sexualmente pelo pa-
drasto”, falou a delegada.

atividades extracurriculares na 
escola. Em seu depoimento, a 
mulher contou sofrer violência 
psicológica e agressões físicas 
frequentes. Ela era proibida de 
receber visitas ou sair de casa. O 
homem possuía uma espingar-
da que utilizava para ameaçá-la. 
Após receber alta do hospital 
e retornar para casa, a neta 
relatou os abusos que sofria”,  
detalhou Militão.

Denúncia e prisão
Na segunda-feira (03/02), 

a mulher passou mal e pediu 
autorização para ir ao médico 
com sua neta. Nesse momento, 
elas aproveitaram para ir até a 
cidade e denunciar o homem 
na delegacia, relatando todos 
os crimes sofridos.

A equipe policial se deslocou 
até a comunidade rural e pren-
deu o suspeito em flagrante 
pelos crimes de cárcere privado, 
stalking e violência psicológica 
contra a mulher. Além desses cri-
mes, ele também será indiciado 
por estupro qualificado, lesão 
corporal e por fotografar cenas 
sexuais com uma adolescente e 
fornecer bebida alcoólica à ela. 

AS VÍTIMAS SÃO DA MESMA FAMÍLIA

DIVULGAÇÃO

durante o mesmo período, 
a capital registrou 36 casos. 
O acompanhamento mostra, 
ainda, que a capital ficou 12 
dias, alternados, sem nenhum 
registro de assassinato.

Os indicadores, mesmo que 
preliminares, mostram que a 
capital registrou, em janeiro, 
o menor número de vítimas 
de homicídio dos últimos 18 
anos. “Não tenho dúvida que 

este é um resultado de todo 
um empenho das nossas po-
lícias Civil, Militar, da nossa 
Polícia Científica e do nosso 
Corpo de Bombeiros. A po-
pulação pode ter a absoluta 

certeza que estamos muito 
integrados para levar cada dia 
mais segurança para todos, 
não só na capital, mas como 
em todo o nosso interior”, 
frisou o secretário.



Política

Presidente da Assem-
bleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), o 
deputado estadual Ro-

berto Cidade (UB) reuniu-se 
com os demais parlamen-
tares, nesta terça-feira, 4/2, 
para definir os membros que 
conduzirão os trabalhos das 
comissões técnicas da Casa 
pelo próximo biênio.

“Estamos no início de um 
novo biênio e temos a oportu-
nidade de fazer alguns ajustes 
necessários para o bom anda-
mento dos trabalhos. Todas 
as comissões são fundamen-
tais para que possamos rea-
lizar nossas atividades com 
cada vez mais presteza e efi-
ciência”, declarou o deputado 
presidente.

As comissões são compos-
tas por presidente, vice-pre-
sidente, titulares e suplentes.

As comissões técnicas, no 
segundo biênio, terão como 
presidente e vice-presidente, 
respectivamente:

– Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Pesca, Aquicultura, 
Abastecimento e Desenvolvi-
mento Rural:

Cristiano D’ Ângelo (pre-
sidente) e Sinésio Campos 
(vice-presidente)

– Comissão de Assistência 
Social e Trabalho:

Mayra Dias (presidente) e 
Dra. Mayara (vice-presidente)

– Comissão de Assuntos 
Econômicos:

Carlinhos Bessa (presiden-
te) e Alessandra Campelo 
(vice-presidente)

 – Comissão de Assuntos 
Municipais e Desenvolvimen-
to Rural e Regional:

Thiago Abrahim (presiden-
te) e Adjuto Afonso (vice-
-presidente)

Reunião para definir os membros que 
conduzirão os trabalhos das comissões 
técnicas da Casa pelo próximo biênio

Presidente Roberto Cidade lidera reunião que definiu 
os membros das comissões técnicas da Aleam

– Comissão de Ciência, 
Tecnologia, Comunicação, 
Informática e Inovação:

Wanderley Monteiro (pre-
sidente) e Delegado Péricles 
(vice-presidente)

– Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação:

Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação:  Dele-
gado Péricles (presidente) 
e Débora Menezes (vice-
-presidente)

– Comissão de Cultura e 
Economia Criativa:

Abdala Fraxe (presidente) 

e Wanderley Monteiro (vice-
-presidente)

 – Comissão de Defesa do 
Consumidor:

Mário César Filho (presi-
dente) e Felipe Souza (vice-
-presidente)

– Comissão de Direitos 
Humanos, Pessoa com De-
ficiência e Promoção Social:

Dra. Mayara (presidente) e 
Dr. Gomes (vice-presidente)

– Comissão de Educação:
Cabo Maciel (presidente) 

e João Luiz (vice-presidente)

– Comissão de Empreende-
dorismo, Comércio Exterior e 
Mercosul:

Rozenha (presidente) e Wi-
lker Barreto (vice-presidente)

 – Comissão de Geodiver-
sidade, Recursos Hídricos, 
Minas, Gás, Energia e Sane-
amento:

Sinésio Campos (presiden-
te) e Cristiano D’Ângelo (vice-
-presidente)

 – Comissão de Indústria, 
Comércio e Zona Franca:

Wilker Barreto (presidente) 
e Rozenha (vice-presidente)

– Comissão de Mulher, da 
Família e da Pessoa Idosa:

Alessandra Campelo (pre-
sidente) e Mayra Dias (vice-
-presidente)

– Comissão de Defesa dos 
Direitos das Crianças e Ado-
lescentes:

Débora Menezes (presi-
dente) e Abdala Fraxe (vice-
-presidente)

– Comissão de Obras, 
Patrimônio e Serviços Pú-
blicos:

Dr. George Lins (presiden-
te) e Thiago Abrahim (vice-
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Adjuto Afonso destaca desempenho excepcional 
da educação de Boca do Acre em 2024

Em seu primeiro pronuncia-
mento na Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam), 
no plenário Ruy Araújo, nesta 
terça-feira (4/2) o deputado 
Adjuto Afonso (União Brasil) 
repercutiu o feito histórico al-
cançado pela Escola Estadual 
Jacinto Ale, do município de 
Boca do Acre (distante a 1.404 
quilômetros de Manaus). A 
instituição alcançou a im-
pressionante média de 8,7 no 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), no 
segundo semestre de 2024. O 
resultado representa a maior 
nota entre todos os estabele-
cimentos de ensino, até o 5º 
ano do ensino fundamental, 
do Amazonas.

Este desempenho excep-
cional superou, não apenas 
a meta estabelecida interna-
mente, mas também ultra-
passou as médias municipal, 
estadual e federal.

Além do pronunciamento, 
o parlamentar anunciou que 
apresentou requerimento de 
parabenização à coordena-
dora regional de educação de 
Boca do Acre, Ana Angélica 
Simão, e a toda a equipe de 
educação da Escola Estadual 
Jacinto Ale, em nome da ges-

Presidente do TCE-AM recebe 
Medalha de Ouro Cidade de Manaus

Na segunda-feira (03), a pre-
sidente do Tribunal de Contas 
do Amazonas (TCE-AM), con-
selheira Yara Amazônia Lins, 
recebeu a ‘Medalha de Ouro 
Cidade de Manaus’. 

A entrega da honraria ocorreu 
no Gabinete da Presidência do 
TCE-AM e foi entregue pelo 
presidente da Academia de 
Literatura, Arte e Cultura da 
Amazônia (ALACA) e da Casa 
do Escritor Júlio Antônio Lo-
pes, jornalista Rômulo Sena, 
junto da comissão de escritores 
composta pelos advogado e 
jornalista Júlio Antônio Lopes, 
escritor e conselheiro de cultura 
de Manaus João Bosco Rocha.

LEGISLATIVO

Vice-presidente da ALEAM, deputado 
Adjuto Afonso

‘MEDALHA DE OURO CIDADE DE MANAUS’

A presidente do Tribunal de 
Contas do Amazonas (TCE-AM), 
conselheira Yara Amazônia Lins

-presidente)

– Comissão de Política 
sobre Drogas, Cidadania, 
Assuntos Indígenas, e Le-
gislação Participativa:

Daniel Almeida (presiden-
te) e Comandante Dan (vice-
-presidente)

– Comissão de Proteção 
aos Animais, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável:

Joana Darc (presidente) e 
Wanderley Monteiro (vice-
-presidente)

– Comissão de Relações 
Internacionais, Promoção 
ao Desporto e de Esporte 
e Lazer:

João Luiz (presidente) e 
Daniel Almeida (vice-presi-
dente)

– Comissão de Saúde e 
Previdência Social:

Dr. Gomes (presidente) e 
Dr. George Lins (vice-pre-
sidente)

– Comissão de Segurança 
Pública, Acesso à Justiça e 
Defesa Social:

Comandante Dan (presi-
dente) e Cabo Maciel (vice-
-presidente)

– Comissão de Transporte, 
Trânsito e Mobilidade:

Adjuto Afonso (presiden-
te) e Sinésio Campos (vice-
-presidente)

– Comissão de Turismo, 
Fomento e Negócios:

Felipe Souza (presidente) 
e Carlinhos Bessa (vice-pre-
sidente)

– Comissão de Ética:
Sinésio Campos (presi-

dente) e Felipe Souza (vice-
-presidente)

tora Ana Catarina Almeida.
“É muito importante que 

a gente faça esse registro, 
para que os professores e a 
coordenadora de ensino, Ana 
Angélica Simão, lá de Boca 
do Acre, se sintam cada vez 
mais interessadas e que pos-
sam ajudar com a educação 
no município e, consequen-
temente, no Estado. Temos 
muita dificuldade, não só aqui 
no Amazonas, mas em todo o 
país, em relação à educação. 
E na hora que nós temos um 
feito como esse, que é a me-
lhoria no Ideb, nós temos que 
fazer esse registro”, defendeu 
o parlamentar.

Destaque na Olimpíada 
de Matemática

Ainda durante seu pronun-
ciamento, o deputado tam-
bém destacou o resultado 
positivo obtido pelo Centro 
Educacional de Tempo Inte-
gral (CETI) Elias Mendes da 
Silva, também de Boca do 
Acre, que premiou alunos 
com medalhas na Olimpía-
da Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas 2024 
(OBMEP). Os destaques fo-
ram os estudantes Luccas 
de Souza Mendes e Gabriel 

Pereira Avilar, condecorados 
com as medalhas de Ouro 
(regional) e Prata (nacional)  
na competição.

“Que isso sirva de exemplo 
para que outros alunos possam 
alcançar essas notas máximas, 
e que possam disputar em todo 
o país”, finalizou o deputado.

Além de Luccas e Gabriel, 
os estudantes Isaque Fernan-
des dos Santos e Ycaro Levi 
de Almeida Brito, também do 
CETI Elias Mendes da Silva, fo-
ram agraciados com medalhas  
de Bronze.

Divulgação

“Receber a Medalha de Ouro 
Cidade de Manaus é uma honra 
imensa. Essa homenagem re-
presenta o reconhecimento do 
trabalho que temos realizado 
à frente do TCE-AM, sempre 
com compromisso, transpa-
rência e dedicação ao serviço 
público. Divido essa conquista 
com todos os servidores da 
nossa instituição”, declarou a 
conselheira-presidente.

Instituída pelo jornalista e es-
critor Rômulo Sena, a honraria 
é concedida às autoridades e 
homenageados em reconheci-
mento aos trabalhos em prol 
do desenvolvimento da capital 
e do estado do Amazonas, bem 

como do país. Setenta persona-
lidades de Manaus, entre parla-
mentares, professores e advo-
gados, receberam a Medalha.

Conforme o idealizador da 
medalha, a concessão da hon-
raria à conselheira-presidente 
da Corte de Contas era um 
nome certo para estar entre os 
agraciados por toda a sua longa 
trajetória no serviço público e à 
causa da mulher. 

“A conselheira Yara Amazô-
nia Lins tem uma trajetória. 
Passou por muitos cargos, foi 
taquígrafa, é uma grande mu-
lher, guerreira e comprometida 
com o Amazonas. Diante da sua 
biografia, eu, junto de outros 
membros, vimos que ela po-
deria receber a comenda por 
tudo que já fez e poderá fazer” 
afirmou o presidente da ALACA, 
Rômulo Sena. 

Manauara, Yara Amazônia Lins 
começou como taquígrafa no 
TCE em 1975, e ocupou cargos 
como: auditora-adjunta (1989) 
e auditora (2002). Graduada em 
Ciências Contábeis pela Uni-
versidade Federal do Amazo-
nas (UFAM) e em Direito pela 
Universidade Paulista (UNIP), 
foi nomeada para o cargo de 
conselheira em 2014. 

Divulgação



Wilson Lima.
“O ano de 2024 foi altamente 

positivo para o Distrito Industrial 
de Manaus. Para se ter uma ideia, 
importamos US$ 16 bilhões e 
conseguimos agregar valor, al-
cançando um faturamento de 
US$ 37,5 bilhões. Ou seja, substi-
tuímos importações no valor de 
US$ 21,5 bilhões. Dessa forma, 
a Zona Franca de Manaus con-
tribui para a balança comercial, 
agregando valor e assegurando 
ao mercado brasileiro produtos 
de boa qualidade, com assis-
tência técnica, durabilidade e 
preços mais competitivos. Isso 
é resultado direto dos incentivos 
da Sedecti e da Suframa, que 
trabalham juntas, lado a lado, 
em prol do desenvolvimento 
do Amazonas.

Ao longo do ano, as expor-
tações atingiram US$ 970,41 
milhões, e a Corrente de Co-
mércio (soma de importações 
e exportações) fechou em US$ 
17,11 bilhões. Em dezembro de 
2024, a Corrente de Comércio 
do Amazonas chegou a US$ 
1,22 bilhão, com exportações 
totalizando US$ 60,75 milhões e 
importações de US$ 1,16 bilhão.

Principais países
A Alemanha foi o principal 

destino das exportações ama-
zonenses em dezembro, com 
destaque para o ouro, que re-
presentou 94,88% dos embar-
ques para o país, totalizando 
US$ 13,71 milhões. A Argentina 
foi o segundo maior mercado, 
com motocicletas liderando os 

envios no valor de US$ 4,89 mi-
lhões. No acumulado do ano, a 
Alemanha manteve a liderança, 
com exportações de US$ 155,35 
milhões, enquanto a China ficou 
em segundo lugar, com US$ 
99,46 milhões, impulsionada 
pelo ferronióbio.

Nas importações em 2024, a 
China seguiu como o principal 
parceiro comercial, totalizando 
US$ 6,41 bilhões, com “Outros 
suportes gravados” como prin-
cipal produto, correspondendo 
a 16,99% do total importado. 
Os Estados Unidos vieram em 
seguida, com importações de 
US$ 1,46 bilhão, lideradas pe-
los copolímeros de etileno e 
alfa-olefina, que representaram 
17,18% das compras. E em de-
zembro, a China destacou-se 

Economia

Faturamento do Polo 
Industrial de Manaus 
alcançou um recorde 
de US$ 37,5 bilhões, 
em 2024, e Amazonas 
atingiu melhor resul-
tado em importações 
nos últimos sete anos

O Polo Industrial de Ma-
naus (PIM) alcançou 
um faturamento de 
US$ 37,5 bilhões em 

2024, segundo divulgado pela 
Superintendência da Zona Fran-
ca de Manaus (Suframa). Para 
atingir esse valor, o Amazonas 
importou US$ 16 bilhões em 
insumos, o que significa que 
o modelo de substituição de 
importações gerou um saldo 
positivo de US$ 21,5 bilhões 
em produção local, oferecendo 
produtos com qualidade e preço 
competitivo, conforme dados da 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti).

Ainda segundo a Sedecti, o 
Amazonas atingiu, em 2024, o 
maior volume de importações 
dos últimos sete anos, totalizan-
do US$ 16,14 bilhões, superando 
os US$ 12,6 bilhões de 2023. O 
faturamento do PIM também 
alcançou um recorde de R$ 
204,39 bilhões, representando 
um crescimento de 16,24% em 
relação ao ano anterior.

O secretário da Sedecti, Se-
rafim Corrêa, destacou que o 
Amazonas encerrou 2024 com 
resultados altamente positivos. 
O Polo Industrial de Manaus, 
impulsionado pelos incentivos 
fiscais federais da Suframa e es-
taduais da Sedecti, alcançou um 
faturamento superior a R$ 200 
bilhões. Segundo ele, fortalecer 
o setor produtivo e promover 
o desenvolvimento do estado 
são prioridades do governador 

A proporção da dívida pública corrigida por índices de preços deverá ficar entre 25% e 29%

Modelo de substituição de importações gera 
US$ 21,5 bilhões em produção local em 2024

como o principal país de origem, 
tendo como principal produto 
“Outros suportes gravados”, 
que totalizaram US$ 94,23 mi-
lhões, representando 17,84% do 
total das importações.

Desempenho dos municí-
pios

No interior, Itacoatiara li-
derou as exportações em de-
zembro, com a soja sendo o 
principal produto enviado para 
a China, totalizando US$ 14,36 
milhões. Presidente Figueire-
do ficou em segundo, expor-
tando ferro-ligas no valor de 
US$ 5,26 milhões para o mer-
cado chinês. No acumulado do 
ano, Presidente Figueiredo se 
destacou nas exportações de 
ferro-ligas, enquanto Itacoa-
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Tesouro estima que dívida pública 
pode chegar até R$ 8,5 tri 

Após encerrar 2024 acima 
de R$ 7,3 trilhões e em nível 
recorde, a Dívida Pública Fede-
ral (DPF) deverá chegar ao fim 
deste ano entre R$ 8,1 trilhões 
e R$ 8,5 trilhões. Os números 
foram divulgados nesta terça-
-feira (4) pelo Tesouro Nacio-
nal, que apresentou o Plano 
Anual de Financiamento (PAF) 
da dívida pública para 2025.

O plano apresenta metas 
para a dívida pública para 
este ano. Assim como no ano 
passado, o governo criou um 
espaço para diminuir a fatia de 
títulos prefixados (com taxas de 
juros fixas e definidas antecipa-
damente) e aumentar a parti-
cipação dos papéis corrigidos 
pela taxa Selic (juros básicos 
da economia). Isso ajudaria a 
atrair os investidores aos títulos 
vinculados à Selic, que estão 
no nível mais alto em quase 
dois anos.

Segundo o documento, a 
parcela da DPF vinculada à 
Selic deverá encerrar o ano 
numa faixa entre 48% e 52%, 
contra intervalo de 43% e 47%. 
Atualmente, está em 46,29%. 
A fatia dos títulos prefixados 

Com alimentos, preços ao produtor 
somam alta de 9,4% em 2024

Os preços ao produtor no Brasil 
aceleraram a alta em dezembro 
e encerraram 2024 com avanço 
acumulado de 9,42% sob pres-
são de alimentos, informou o 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) nesta terça-
-feira (4).

No último mês do ano, o Índi-
ce de Preços ao Produtor (IPP) 
subiu 1,48%, de 1,25% no mês 
anterior. Em 2023, o índice havia 
apresentado queda de 4,99% no 
acumulado do ano.

“O resultado do IPP em de-
zembro e no ano de 2024 como 

um todo pode ser explicado, 
parcialmente, pela alta recente 
e corrente do dólar. Isso porque 
o câmbio, pela ótica do produ-
tor, impacta diversos setores da 
indústria”, explica Murilo Alvim, 
analista do IBGE.

“Praticamente todos os setores 
que se destacaram no indicador 
de longo prazo sofreram, em 
alguma medida, impacto do dó-
lar: alimentos, metalurgia, quí-
micos, fumo, madeira e outros 
equipamentos de transporte”, 
completou.

Em dezembro, o dólar à vista 

EM 2025

deverá encerrar o ano entre 
22% e 26%, praticamente es-
tável em relação aos 21,99% 
registrados atualmente.

A proporção da dívida pú-
blica corrigida por índices de 
preços deverá ficar entre 25% 
e 29%. Hoje está em 26,96%. Já 
a participação da dívida corrigi-
da pelo câmbio, considerando 
a dívida pública externa, deverá 
encerrar o ano entre 3% e 7%. O 
percentual atual está em 4,76%. 
Os números não levam em 
conta as operações de compra 
e venda de dólares no mercado 
futuro pelo Banco Central, que 

A proporção da dívida pública corrigida por índices de preços deverá 
ficar entre 25% e 29%

IBGE

No último mês do ano o Índice de Preços ao Produtor (IPP) subiu 1,48%, 
de 1,25% no mês anterior
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tiara teve a soja como principal 
commodity exportada.

Nas importações de dezem-
bro, Tefé importou US$ 540 mil 
em turbinas a gás do Canadá, 
enquanto Presidente Figueire-
do adquiriu polímeros naturais 
da China por US$ 288 mil. No 
ano, Itacoatiara liderou as com-
pras internacionais, com “Óleos 
de petróleo” da Rússia sendo o 
principal item importado. Silves 
também se destacou, impor-
tando grupos eletrogêneos dos 
Estados Unidos.

Faturamento no PIM
O Polo Industrial de Manaus 

(PIM) registrou um faturamento 
histórico de R$ 204,39 bilhões 
em 2024, com um crescimento 
de 16,24% em relação aos R$ 
175,83 bilhões faturados em 
2023. Em dólar, o faturamento 
atingiu US$ 37,51 bilhões, alta 
de 6,36% na comparação com 
o ano anterior.

Em relação ao emprego, o 
PIM encerrou dezembro com 
127.798 trabalhadores, entre 
efetivos, temporários e tercei-
rizados. A média mensal de em-
pregos diretos foi de 123.489, 
um crescimento de 8,87% com-
parado a 2023.

Produtos
Os segmentos que mais fatu-

raram em 2024 foram bens de in-
formática, com R$ 47,07 bilhões 
e crescimento de 9,93%, se-
guidos pelos eletroeletrônicos, 
que alcançaram R$ 36,84 bilhões 
(11,71%), e pelo setor de Duas 
Rodas, com R$ 36,47 bilhões 
(18,32%). Entre os produtos mais 
fabricados no ano, destacaram-
-se televisores de LCD e OLED, 
com 13,99 milhões de unida-
des produzidas (18,84%), mo-
tocicletas, que chegaram a 1,83 
milhão de unidades (12,91%), 
celulares, com 13,72 milhões 
(2,87%), condicionadores de ar 
tipo split system, que registra-
ram 5,77 milhões de unidades 
(55,49%) e outros.

interferem no resultado.
No ano passado, segundo a 

versão revisada em setembro, 
o PAF previa que a Dívida Pú-
blica Federal poderia encerrar 
2024 entre R$ 7 trilhões e R$ 
7,4 trilhões.

Composição
Em 2024, a DPF teve gran-

de aumento de títulos corrigi-
dos pela Selic, que subiram de 
39,66% em dezembro de 2023 
para 46,29% no mês retrasado, 
dentro da banda revisada de 
43% a 47% em vigor para o 
último ano. 

5,771

5,771

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

527,99
566.258,19

-0,65%
125.147,42

VENDADólar
Variação
- 0,76%

5,990

5,990

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,16%

valorizou 2,96% ante o real, ter-
minando 2024 com alta acumu-
lada de 27,36%, maior oscilação 
desde 2020.

O IBGE apontou que os ali-
mentos foram a atividade com 
maior influência em dezembro e 
no acumulado no ano, marcando 
respectivamente altas de 1,90% 
e 14,08% — a última a maior 
variação em um fechamento de 
ano desde dezembro de 2021 
(18,66%).

“Esse resultado é, em grande 
parte, explicado pelos maiores 
preços das carnes, especialmen-
te as bovinas e as de aves. O 
grupo de abate e fabricação de 
produtos de carne, por exemplo, 
teve alta de 2,84% no mês”, disse 
Alvim, citando fatores como de-
manda mais aquecida, aumento 
das exportações e a alta do dólar.

Além das carnes, teve forte 
influência no resultado anual de 
alimentos o café, que disparou 
69,28% em 2024, em meio ao de-
clínio global da oferta, de acordo 
com Alvim.

O impacto dos alimentos nos 
bolsos dos consumidores já pôde 
ser sentido no IPCA-15 de janeiro, 
que subiu 0,11%.
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Os Estados Unidos são 
o destino de mais de 
80% das exportações 
mexicanas 

O México iniciou, 
nesta terça-
-feira (4), o en-
vio de militares 

para a fronteira com os  
Estados Unidos.

A informação foi dada 
pela presidente Claudia 
Sheinbaum durante sua 
coletiva de imprensa di-
ária. O reforço na fisca-
lização, que busca frear 
o tráfico de drogas na 
região, faz parte do acor-
do para que o presidente 
americano, Donald Trump, 
não imponha tarifas al-
fandegárias de 25% ao  
país vizinho.

“Os militares já começa-
ram a ser enviados. O plano 
foi feito pelo general secre-
tário (da Defesa) com sua 
equipe”, disse Sheinbaum, 
afirmando que os soldados 
foram mobilizados de ou-
tros estados que “não têm 
tanto problema de segu-
rança” e que a transferência 
“não deixa o resto do país 
sem segurança”.

Ela disse, ainda, que o 
envio dos militares tam-
bém ajudará a fortalecer 
as operações de seguran-
ça na fronteira norte, que 
tem sido sacudida pela 
violência vinculada ao  
crime organizado.

Desde as primeiras horas 
desta terça, a imprensa 
mexicana reportou a mo-
bilização de militares e 
efetivos da Guarda Na-
cional rumo a diferentes 
cidades da fronteira com 
os Estados Unidos, como 
Tijuana e Matamoros.

O governo Trump, inclusive, acusou o México de 
ter uma “aliança” com cartéis do narcotráfico, o 
que Sheinbaum repudiou durante o fim de semana, 
qualificando a afirmação de “calúnia”

México inicia envio de militares 
para a fronteira com os EUA

Militares embarcaram, 
por exemplo, em Cancún, 
na Riviera Maya, grande 
destino turístico do país. 
Conforme a AFP, cerca de 
300 militares estavam no 
aeroporto de Mérida.

Na coletiva, Sheinbaum 
falou ainda sobre a deci-
são do Equador de aplicar 
tarifas de 27% sobre todos 
os produtos mexicanos. A 

presidente mexicana mini-
mizou o impacto na eco-
nomia e afirmou que as 
exportações para o país 
sul-americano provavel-
mente representam ape-
nas 0,4% do total de em-
barques do México para 
mercados estrangeiros.

Nesta segunda-feira (3), 
o México se comprometeu 
com o governo de Do-

nald Trump a enviar 10 mil 
militares para a fronteira 
com os Estados Unidos 
para conter o tráfico de 
drogas, particularmente o 
de fentanil.

Trump, por sua vez, pau-
sou por um mês a cobrança 
de tarifas de 25% sobre 
as exportações mexicanas, 
que havia anunciado no 
sábado passado, quando 

acusou o México e o Ca-
nadá, seus parceiros no 
tratado de livre comér-
cio T-MEC, de permitir 
a entrada de migrantes 
irregulares e drogas em  
seu território.

O governo Trump, in-
clusive, acusou o México 
de ter uma “aliança” com 
cartéis do narcotráfico, o 
que Sheinbaum repudiou 

Rio Grande do Sul registra maior 
temperatura da história

A cidade de Quaraí, no Rio 
Grande do Sul, registrou a 
maior temperatura da histó-
ria do estado nesta terça-feira 
(4), que foi de 43,8°C.

Os registros são feitos 
desde 1910.

O recorde é devido a uma 
onda de calor enfrentada 
pelo estado, que também 
registra altas temperaturas 
acima dos 40°C em várias 
regiões. As medições foram 

MP-RJ recria grupo para fiscalizar 
ação policial e coibir crime organizado

O Ministério Público anun-
ciou nesta terça-feira (4) a re-
criação do Grupo de Atuação 
Especializada em Segurança 
Pública (Gaesp), um órgão que 
terá como principal missão o 
controle externo da atividade 
policial e a investigação patri-
monial do crime organizado.

O Gaesp será coordenado 
pelo promotor Fábio Corrêa, 
atual subcoordenador do GA-
ECO/MPRJ. A reestruturação 
do Ministério Público inclui 
ainda a criação de uma nova 
Subprocuradoria-Geral de 
Justiça de Atuação Coletiva 
Especializada, sob o comando 
do procurador Cláudio Varela.

O procurador-geral de Jus-
tiça do Rio de Janeiro, An-
tônio José Campos Moreira, 
destacou que a criação do 
Gaesp responde ao cenário 
de insegurança no estado, 
onde vastas áreas estão sob 
domínio do crime organizado.

“A cidade está simplesmen-
te loteada. Territórios imensos 
estão sob o poder da crimi-
nalidade. Aquilo que antes 

se resumia às comunidades, 
às favelas, está se estenden-
do para bairros residenciais e 
comerciais, colocando a po-
pulação sob o jugo de uma 
criminalidade violentíssima”, 
afirmou Campos Moreira em 
coletiva de imprensa.

Uma das principais atribui-
ções do Gaesp será o controle 
da atividade policial, garantin-
do que as forças de segurança 
atuem dentro da legalidade. 
Segundo Campos Moreira, 

ONDA DE CALOR

feitas pelo Instituto Nacional 
de Meteorologia (Inmet).

Na segunda-feira (3), a 
cidade já havia registrado 
a temperatura mais alta do 
Brasil neste ano de 2025, que 
foi de 42,5°C. Ainda este ano, 
Quaraí registrou 42,4°C, no 
dia 23 de janeiro, que tam-
bém foi a temperatura mais 
alta do país em 2025.

A cidade de Quaraí (RS) fica 
na fronteira do Rio Grande 

Cidade de Quaraí registrou incríveis 43,8°C nesta terça-feira (4)

esse controle será feito em 
três etapas: antes, durante e 
depois das operações.

“No momento prévio, va-
mos dialogar, cobrar pla-
nejamento, inteligência e 
cumprimento dos próprios 
protocolos da polícia. Du-
rante as operações, vamos 
acompanhar o desenrolar 
dos fatos. E depois, no con-
trole superveniente, analisa-
remos os resultados”, expli-
cou o procurador.

GAESP
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durante o fim de semana, 
qualificando a afirmação 
de “calúnia”.

Os Estados Unidos são 
o destino de mais de 80% 
das exportações mexica-
nas e, por isso, tarifas 
mais altas significariam 
um duro golpe para a 
segunda maior economia 
da América Latina, atrás 
apenas do Brasil.

do Sul com o Uruguai, que 
também passa por uma onda 
de calor, que atinge ainda a 
Argentina e o Paraguai.

Todas as seis maiores tem-
peraturas do dia foram regis-
tradas no Rio Grande do Sul:

Quaraí – 43,8ºC
São Gabriel – 39,9ºC
Santiago – 39,9ºC
Alegrete – 39,7ºC
São Vicente do Sul – 39,6ºC
Uruguaiana – 39,5ºC

Outro eixo de atuação do Gaesp será a asfixia financeira das organizações criminosas



O Teatro Amazonas, 
principal símbolo cul-
tural e arquitetônico 
do Estado, localizado 

no Largo de São Sebastião, no 
Centro de Manaus, retorna com 
sua programação habitual após 
um período de pausa, no qual fo-
ram realizadas diversas ativida-
des de manutenção e restauro 
necessárias para a manutenção 
do patrimônio. A agenda de 
espetáculos se inicia no dia 7 
de fevereiro, e se estende até 
o fim do mês.

Na sexta-feira (07/02), às 20h, 
o teatro recebe a “Noite dos 
Campeões”, uma celebração da 
tradição e magia do Festival Uni-
versitário de Dança (Feudan). O 
evento destaca as melhores per-
formances em uma noite de gala 

No dia 20 de fevereiro, às 20h, 
a Orquestra de Câmara do Ama-
zonas apresenta “Viva La France”, 
um espetáculo com grandes su-
cessos da música francesa, in-
cluindo obras de Marc-Antoine 
Charpentier, François Couperin, 
Jean-Philippe Rameau e ou-
tros renomados compositores. 
Os ingressos com classificação 
etária de 10 anos estão à venda 
em www.shopingressos.com.br, 
sendo plateia e frisas R$10 e de-
mais lugares com entrada franca.

No dia 25 de fevereiro, às 
20h, a popular Amazonas Band 
celebra 25 anos da big band 
em Manaus, com arranjos que 
transitam entre composições 
brasileiras, caribenhas e norte-
-americanas, destacando a co-
nexão entre essas culturas. Os 
ingressos com classificação etá-
ria livre estão à venda em www.
shopingressos.com.br, sendo 
plateia e frisas R$10 e demais 
lugares com entrada franca.
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Na sexta-feira (07/02), às 20h, o teatro recebe a “Noite dos Campeões”, uma celebração da tradição e magia do Festival Universitário de Dança (Feudan)

Teatro Amazonas anuncia programação 
de eventos para fevereiro

que exalta talento, dedicação e 
criatividade. O evento é aberto 
ao público, com entrada livre.

No sábado (08/02), às 20h, a 
Companhia de Ópera de Ro-
raima apresenta o deslumbran-
te “Concerto Lírico-Sinfônico”, 
com grandes árias de óperas, 
como: “Turandot”, “O Barbeiro 
de Sevilha”, “A Flauta Mágica e 
La Bohème”. O concerto tem en-
trada franca e classificação livre.

No dia 11 de fevereiro, às 20h, 
a Orquestra Petrobras Sinfônica, 
sob regência de Felipe Prazeres, 
apresenta sua turnê 2025 “Na 
Trilha do Rock”, com clássicos 
do rock nacional em versão sin-
fônica. O repertório inclui Lulu 
Santos, RPM, Engenheiros do 
Hawaii, Legião Urbana, Titãs, 
entre outros artistas que fize-
ram história no rock nacional. 
Os ingressos com classificação 
livre estão disponíveis pelo site 
www.shopingressos.com.

No dia 12 de fevereiro, às 

20h, a Orquestra Petrobras Sin-
fônica apresenta o “Concerto 
Multiplayer”, revivendo trilhas 
icônicas de games como Su-
per Mario, Zelda, Sonic, Street 
Fighter e mais. Com regência 
de Felipe Prazeres e arranjos 
de Ricardo Candido, o espetá-
culo promete uma experiência 
nostálgica e emocionante. Os 
ingressos com classificação livre 
estão disponíveis pelo site www.
shopingressos.com.

Nos dias 14, 15 e 16 de fe-
vereiro, os atores Letícia Saba-
tella e Daniel Dantas encenam 
“Ilíada”, retratando a epopeia 
de Homero sobre o último ano 
da Guerra de Tróia. As apre-
sentações acontecem às 20h 

na sexta e no sábado, e às 19h 
no domingo, com classificação 
etária de 14 anos. Os ingressos 
estão disponíveis pelo site www.
shopingressos.com e na bilhete-
ria do Teatro Amazonas.

No dia 18 de fevereiro, às 20h, 
a CM Artecultura e Produções 
apresentará a exibição do filme 
“Ária: Fazendo a Vida Viver”. Ária, 
emblemática artista, jovem de 
18 anos e dona de talento ine-
gável, é símbolo da vanguarda e 
da ousadia na Manaus do início 
do século XX, quando o ciclo 
da borracha experimentava o 
declínio. Com sua graça e arte, 
ela encantava a sociedade do 
Amazonas. O evento tem clas-
sificação livre e entrada franca.

Fotos: Divulgação

No dia 26 de fevereiro, às 
20h, o filme “Teatro Amazo-
nas: Concepção e Realização 
de um Monumento” será exibi-
do, abordando a idealização e 
criação do teatro, com base em 
pesquisa do Programa de Pós-
-Graduação em Letras e Artes 
da UEA. O evento tem entrada 
franca e classificação livre.

No dia 27 de fevereiro, às 
20h, a Orquestra de Violões do 
Amazonas apresenta “Violões 
Retrospectiva”, celebrando 25 
anos de trajetória da Orquestra. 
O concerto revisita sucessos que 
marcaram a história da orques-
tra, com um repertório que vai 
de Ernesto Nazareth ao ritmo 
vibrante dos anos 80, passando 
pela cultura regional e a alegria 
e festejos do Beiradão. Os in-
gressos com classificação etária 
livre estão à venda em www.
shopingressos.com.br, sendo 
plateia e frisas R$10 e demais 
lugares com entrada franca.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Teatro, festival de música e blocos de Carnaval na programação
Neste mês, a programação 

cultural está intensa e, nesta 
semana, começa com a segun-
da temporada de “Sebastião”, 
espetáculo do Ateliê 23 que 
volta ao Teatro Gebes Medei-
ros (Avenida Eduardo Ribeiro, 
937, Centro) nesta quinta-feira 
(06/02), às 20h. A classificação é 
de 18 anos.

A obra é inspirada no livro 
“Um Bar Chamado Patrícia”, do 
estilista Bosco Fonseca, e segue 
com apresentações nos dias 7, 8 
e 14 de fevereiro. Os ingressos 
estão à venda por R$ 60 (inteira) 
e R$ 30 (meia-entrada), no perfil 
da companhia no Instagram (@
atelie23) e no site shopingres-
sos.com.br.

FEVEREIRO

A agenda de espe-
táculos se inicia no 
dia 7 de fevereiro

Meu Bloco, no Espaço Cultural 
Coração Blue (Rua Silva Ra-
mos, 119, Centro). Os esquen-
tas acontecem também nos 
dias 14 e 21. 

Neste mês, o Espaço Cultural 
Coração Blue recebe também, 
no dia 16, a Banda do Theo. Já 
no dia 22, o Galo de Manaus 
vai participar da Banda da Bica, 
no Centro de Manaus.

A agenda de prévias encerra 
no dia 23 de fevereiro, com o 
show da banda K-Blocos.

Uaraná Festival
No sábado (08/02), a partir 

das 21h tem o Uaraná Festival, 
que celebra 20 anos da ban-
da Ayahuasca, no Ao Mirante 

Bar (avenida Padre Agostinho 
Caballero Martin, 1053, Santo 
Antônio). Os anfitriões da noi-
te recebem Dagô Miranda, de 
São Paulo; Casa de Caba, DJ 
Rafa Militão e Zion Selektah.

Os ingressos antecipados 
estão disponíveis por R$ 40 
no sympla.com.br. No dia do 
show, a entrada vai custar R$ 
50, na bilheteria da casa.

Cauxi Eletrizado
No dia 15 de fevereiro, o 

Cauxi Eletrizado volta para a 
Arena da Amazônia e rece-
be a Mundo Livre S/A, banda 
pernambucana com 40 anos 
de carreira e um dos principais 
nomes do manguebeat.

Os atores dão vida a sete drag 
queens, Little Drag, Carmencita, 
Chica, Angel, Vênus, Lady Sinty 
e Sebastiane, que trazem me-
mórias da década de 70, direto 
do Bar Patrícia, o primeiro re-
duto gay em Manaus. O enre-
do conta com experiências dos 
atores como homens gays e 
temas como homofobia entre 
outros diferentes tipos de vio-
lência vividos pela comunidade 
LGBTQIAPN+.

Na sexta-feira e no sábado, 
dias 7 e 8 de fevereiro, às 19h30, 
o Teatro da Instalação (Rua Frei 
José dos Inocentes, Centro) re-
cebe “[B]errantes”, uma copro-
dução internacional realizada 
pela Associação Gira Mundo, 

Cauxi Eletrizado

do Amapá, e La Corte de los 
Milagros, do México. A entrada 
é gratuita e a classificação é de 
12 anos.

Prévias do Galo de Manaus
Na sexta-feira (07/02), às 

17h, tem prévia do Galo de 
Manaus, com o grupo Bumba 

Letícia Sabatella e Daniel Dantas encenam “Ilíada”

Divulgação



Esportes

A Sauber, equipe suí-
ça de Fórmula 1, está 
estabelecendo uma 
base de engenharia 

na Inglaterra como parte de 
sua preparação para se tor-
nar o time oficial da Audi na 
categoria a partir de 2026.

A equipe indicou que Bi-
cester, Milton Keynes e Sil-
verstone são locais poten-
ciais, com a expectativa de 
que o centro técnico comece 
a operar até o verão.

Atualmente, apenas três 
das 10 equipes da Fórmula 1 
estão fora do Reino Unido, e 
a Sauber tem enfrentado di-
ficuldades para atrair profis-

Morre Ivan Guimarães, ex-
dirigente do São Raimundo

Santos cresce mais que Flamengo e 
vê ‘boom’ de seguidores e sócios

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ivan GuimarãesNeymar Jr.Jr.

Morreu na tarde desta 
terça-feira (4) o ex-dirigen-
te do São Raimundo-AM, 
Ivan Guimarães, aos 67 
anos. Ivan estava interna-
do no hospital Rio Negro 
e faleceu vítima de falência 
múltipla dos órgãos.

Em 1996, Ivan Guimarães, 
ao lado de Manoel do Carmo 
Chaves, o Maneca, propôs 
ao então presidente do São 
Raimundo, Orlando Saraiva, 
a criação de um departa-
mento autônomo dentro do 
clube. Com o aval do man-
datário e de outros diretores, 
teve início o projeto que 
resultaria em um tempo de 
glórias ao Tufão.

Nas redes sociais, o clube 
se manifestou e lamentou 
o falecimento. Em home-
nagem ao legado de Ivan, 
o presidente Josimar Al-
ves decretou três dias de  
luto oficial.

Durante sua trajetória no 
São Raimundo, Ivan con-
quistou cinco títulos esta-
duais (97,98,99,04 e 06), foi 
tricampeão da Copa Nor-
te (99,00 e 01) e o vice-

Antes mesmo de entrar em 
campo, o impacto de Ney-
mar na chegada ao Santos 
já se faz presente nas redes 
sociais e no engajamento 
dos torcedores alvinegros. 
Desde janeiro, o clube so-
mou mais de 5,5 milhões de 
seguidores nas redes sociais 
(Instagram, TikTok, X, You-
Tube e Facebook), e superou 
números do Flamengo em 
2024 – em apenas 35 dias 
de contagem. Além disso, 
observou um “boom” no nú-
mero de sócios – mais de 20 
mil em poucos dias.

Esse é o maior crescimen-
to do clube na história. Com 
esse aumento, o Santos 
se aproximou de Flamen-
go, Corinthians, Palmeiras 
e São Paulo no ranking de 
seguidores, respectivamen-
te – está a menos de 4 mi-
lhões para chegar à terceira 
colocação na lista. Só em 
janeiro, segundo dados do 
Ibope Repucom, o Santos 
foi responsável por cerca 
de 50% de crescimento de 
seguidores de todos os clu-
bes brasileiros.

Além disso, superou, em 

FUTEBOL AMAZONENSE DE LUTOEFEITO NEYMA

-campeonato da Série C 
do Campeonato Brasileiro, 
vencido pelo Fluminense e 
que levou o São Raimundo 
a sete anos consecutivos 
na disputa da Série B do 
Brasileirão.

Além do Tufão, Ivan foi 
dirigente do Nacional e 
de competições da Fe-
deração Amazonense de  

35 dias, os números do Fla-
mengo de 2024, ano em 
que o clube conquistou a 
Copa do Brasil. Na ocasião, 
o time rubro-negro alcan-
çou a marca de 4,2 milhões 
e liderou o ranking. Neymar 
também foi responsável 
pelo último boom do Santos 
em seguidores. Em 2023, em 
visita à Vila Belmiro, o clube 
registrou um aumento de 
903 mil em suas contas nas 
redes sociais

Futebol (FAF).
Ele também foi presi-

dente da Associação dos 
Cronistas Esportivos do 
Amazonas (ACLEA) e, nos 
últimos oito anos, che-
fiava o departamento de 
esportes da Rádio Rio 
Mar, onde era apresen-
tador e comentarista nas 
 jornadas esportivas.

Instagram e TikTok, que 
registraram um aumento de 
789 mil e 900 mil seguido-
res, respectivamente, no dia 
da apresentação da atacan-
te, são as plataformas em 
que o Santos teve o maior 
engajamento com Neymar. 
As visualizações ultrapassam 
a marca de 1 bilhão – 1,278 
bi até a manhã desta terça-
-feira. Só no Instagram e Ti-
kTok do Santos, foram 765 
milhões de views.

F1: Equipe de Gabriel Bortoleto cria 
centro de engenharia na Inglaterra

sionais técnicos de alto nível 
para sua sede em Hinwil, na 
Suíça, devido à proximidade 
das principais equipes na 
região britânica conhecida 
como Motorsport Valley.

A partir de 1º de abril, 
o ex-diretor esportivo da 
Red Bull, Jonathan Whea-
tley, assumirá como principal 
da equipe. Em comunicado, 
Mattia Binotto, diretor de 
operações e técnico da Sau-
ber, explicou que “expandir 
para o Reino Unido nos per-
mite permanecer próximos 
a um dos ecossistemas de 
motorsport mais dinâmicos 
do mundo. Nossa visão é 

criar uma rede forte e co-
laborativa entre Hinwil e o 
Reino Unido, impulsionando 
inovação e desempenho”.

Motorsport Valley
O Reino Unido abriga uma 

indústria de motorsport 
próspera, com cerca de 25 mil 
pessoas empregadas, princi-
palmente na região central 
do país, perto do circuito 
de Silverstone, que sediou 
o primeiro Grande Prêmio 
do Campeonato Mundial  
em 1950.

A Sauber destacou que, 
com a criação da nova ins-
talação, a equipe pretende 

fortalecer sua presença no 
Motorsport Valley e estabe-
lecer uma plataforma para 
colaborar com especialistas 
de destaque e atrair talentos 
locais para o Projeto Audi F1.

Este movimento faz parte 
de uma estratégia de longo 
prazo da Audi para expandir 
suas capacidades técnicas no 
automobilismo. A Audi tam-
bém está desenvolvendo seu 
próprio motor em Neuburg, 
na Baviera, com a mudança 
nas regras dos motores para 
2026 representando um pos-
sível grande ponto de infle-
xão na hierarquia atual da F1.

Binotto afirmou que Hinwil 
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Cruzeiro 
anuncia 
contratação 
de Leonardo 
Jardim

NOVO TÉCNICO

O Cruzeiro anunciou, nesta 
terça-feira, a contratação do 
técnico Leonardo Jardim, que 
estava no Al-Ain, dos Emira-
dos Árabes. O português de 
50 anos assinou um contra-
to até o final de 2026 e che-
ga para substituir Fernando 
Diniz, demitido no final do 
mês passado. Ele é esperado 
em Belo Horizonte no final  
desta semana.

Além de Leonardo Jardim, 
também chegam ao Cruzeiro 
os auxiliares Antonio Vieira, 
José Barros e Diogo Dias. O 
treinador português ganhou 
forças no clube mineiro após 
as negociações frustradas com 
Renato Gaúcho e o Luís Castro.

Jardim estava com o cami-
nho livre para assinar com o 
Cruzeiro após rescindir o seu 
contrato com o Al Ain, dos 
Emirados Árabes. Por querer 
traalhar no Brasil, Jardim fle-
xibilizou a pedida e vai custar 
cerca de R$ 1 milhão, mais 
barato que Luis Castro, o alvo 
anterior, e bem menos do que 
Abel Ferreira no Palmeiras.

A diretoria do Cruzeiro tam-
bém se assustou com a pedida 
de Renato Gaúcho e propôs a 
Leonardo Jardim uma quantia 
inferior, conseguindo conven-
cer o português pelo projeto 
do clube.

Conheça Leonardo Jardim
Licenciado em Educação 

Física e Esporte pela Univer-
sidade da Madeira e forma-
do no curso de técnicos da 
Uefa ainda aos 24 anos, Jar-
dim começou a treinar ainda 
cedo. Em 2003, aos 28, assu-
miu a equipe do Camacha, 
onde ficou por cinco tempo-
radas. Ao sair, vivenciou uma  
rápida ascensão.

continuará sendo o centro 
das operações de engenharia 
da Sauber. Em novembro, o 
grupo Volkswagen, proprie-
tário da Audi, anunciou que 
o fundo soberano do Catar 
adquirira uma participação 
significativa na equipe.

A Sauber terminou na úl-
tima posição no campeona-
to de construtores de 2024, 
com apenas quatro pontos 
após 24 corridas. A equi-
pe contará com uma nova 
formação de pilotos nesta 
temporada, com o estreante 
brasileiro Gabriel Bortoleto 
ao lado do experiente alemão  
Nico Hulkenberg.

Escuderia suíça ainda avalia local para estrutura, que deve ser inaugurada até setembro

Fotos: Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Cilene e Mario Martins celebraram com uma missa, na Igreja de N.S. Aparecida os 60 anos de bem-ca-
sados, sábado à noite. A família e os amigos de toda a vida compareceram para festejar o amor do 
casal referência em união e cumplicidade. Depois foi servido o bolo mais delicioso do planeta, claro!

Marilene Martins, Mª Júlia, 
Fabíola e Assis Leal 

Claudia e Álvaro Soeiro Simone e Walter Pina, Selma Arnaud Heyrika e Ilídio Donato Lopes

A fisioterapeuta, especialista em estratégias para 
o emagrecimento inteligente e reeducação ali-
mentar, Adriana Guerreiro, lançou seu primeiro 

livro: “A Tríade do Emagrecimento – Mente, Corpo e 
Nutrição”. A obra que tem como principal objetivo, 
inspirar, educar, e impactar pessoas de forma transfor-
madora, servindo como um guia para construir uma 
vida mais saudável e equilibrada, sem dietas radicais 
ou fórmulas milagrosas, mas com um método sólido e 
eficaz. Ah! A obra está disponível em e-book, também.

A TRÍADE DO  
EMAGRECIMENTO

Ademar, Márcio, Lúcia 
e Laís Lopes Carla e Péricles Barros

Milene, Mário Ricardo, Cilene, 
Mário, Maurício e Marina Martins

Magaly e Lagrange Martins

BBOODDAASS  DDEE  DDIIAAMMAANNTTEEBODAS DE DIAMANTE

Circe e José Adriano Azevedo, José Carlos Lopes 
Mariléa e Raul Peixoto, Léa e Rui 

Fonseca, Adriana Cunha

Antonio Carlos Luzio, Marilene, 
Cilene e Mario Martins, Luiz 
Felipe e João Victor Luzio

Lana e Sérgio Andrade Eugênia e Carlos Reis Ana e Nicole Flores
Geraldo Gazos, Nely e 

Gabriela Alencar

O próximo sába-
do será o debut 
da Gisele Silveira 

Carvalho, no Village Fes-
tas. Eu vou!

Debut
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

O Agente de Contratação da Câmara Municipal de 
Tonantins/AM torna público que realizará PREGÃO 
PRESENCIAL Nº. 001/2025 - CMT, do tipo Menor 
Preço por Item, por Sistema de Registro de Preços, 
no dia 18 de fevereiro de 2025, às 09h00min (horário 
local), objetivando a EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
COMBUSTÍVEL E DERIVADOS DE PETRÓLEO, 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE TONANTINS/AM. O 
edital e seus anexos encontram-se disponíveis 
através do e-mail: cmtonantins.licitacao@gmail.
com ou na Sede da Câmara Municipal de Tonantins, 
sito à R Leopoldo Péres - Centro - Tonantins, AM - 
CEP: 69685-000 /AM, de segunda a sexta-feira, de 
08h:00min às 14h:00min. 

Tonantins/AM, 4 de fevereiro de 2025.

ESTADO DO AMAZONAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE 

TONANTINS 

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 001/2025 – CMT

AVISO DE LICITAÇÃO

LAÉRCIO JOSÉ RAMOS CORDEIRO 
Agente de Contratação

Amazonas Energia S.A., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença Ambiental Única n.° 313/2024, que autoriza a 
perfuração do poço tubular para captação de água subterrâ-
nea, localizado, na Usina Termelétrica, Zona Rural, nas coor-
denadas geográficas 02°03’09,58” S e 59°57’08,89” W, Presi-
dente Figueiredo-AM, para Perfuração de poço tubular, com 
validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Processo: 038/2025/SEMAD, objeto: Contratação de Pessoa 
Jurídica no fornecimento de material e prestação de serviços 
gráficos para atender as necessidades da administração pública 
municipal de Uarini/AM, data de abertura: 26/02/2025, 10:00min, 
Pregão Presencial Nº 012/2025 Processo: 039/2025/SEMAS, objeto: 
Contratação de Empresa especializada no fornecimento de serviços 
fúnebres e urnas funerárias para atender as necessidades da 
administração pública de Uarini/AM, data de abertura: 26/02/2025, 
15:00min Pregão Presencial Nº 013/2025 Processo: 040/2025/
SEMSA, objeto: Contratação de Empresa especializada em serviços 
de limpeza, higienização, sanitização em ambientes e desinfetação 
com aplicação de produto a base quaternário de amônio, com 
cloreto de bezalcônio nos setores públicos municipais de Uarini/
AM, data de abertura: 28/02/2025, 10:00min, Pregão Presencial 
Nº 014/2025 Processo: 041/2025/SEMOT, objeto: Contratação de 
empresa especializada no fornecimento de peças de reposição 
para geradores de energia, motores fluviais e automóveis, para 
atender as necessidades da administração pública Municipal de 
Uarini/AM, data de abertura: 28/02/2025, 15:00min, local: Prefeitura 
Municipal de Uarini, Sala da Comissão de Contratação, Rua 19 de 
Abril, nº 1.021, Centro, CEP: 69.360-000, Uarini, disponibilidade e 
demais informações contato via email:cpc.uariniam@gmail.com, de 
segunda a sexta-feira (dias úteis ou dias de expediente). 

Uarini/AM/AM, 3/02/2025 

FRANKLY ROOSEVELT LOPES CORDOVIL 
 Agente de Contratação

Prefeitura Municipal 
de Uarini

PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/2025

AVISO DE LICITAÇÃO


